

Deben disminuir legisladores "frívolas prestaciones": IFE

Declaratoria oficial de cierre electoral

POR JORGE VARGAS
Noticias

La declaratoria oficial del cierre de este año electoral, hecha por la autoridad federal en la materia, ayer, abrió la caja de Pandora: no hacen falta los Institutos Electorales locales si ya existe un IFE "bien aceitado"; el IFE debe tener facultades más allá de la PGR y sus similares estatales; los consejeros generales, legisladores federales y locales deben disminuir "sus desproporcionadas y frívolas prestaciones"; y, hay que desaparecer

las Juntas locales, "que no tienen razón de existir".

Del mismo modo, hay que revisar la norma legal para establecer hasta dónde el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación puede inmiscuirse en la vida interna de los partidos políticos.

Esto y más se escuchó en los discursos de despedida en la sesión ordinaria de la Junta local del IFE. La consejera Leticia Ofelia Blanco Cardona dijo primero, que los consejeros generales y los legisladores federales y locales deben reflexionar y disminuir "la carga financiera que

representa para los contribuyentes sus desproporcionadas y frívolas prestaciones", de modo que tengan remuneraciones acordes a sus funciones.

Luego, el representante del PRI Pablo Meré Alcocer consideró pensar desde ahora en la existencia de una casilla única; y no sólo extender la prohibición del uso de celulares en las casillas "sino adoptar un sistema de voto electrónico que definitivamente desaparezca la tentación de seducir a los votantes con premios y engaños", secundó Blanco Ornelas.

Silencio de Lugo Chávez al reaparecer públicamente

En estos momentos, el ex titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Héctor Lugo Chávez, prefiere guardar silencio sobre la situación que enfrenta al interior de su partido, Acción Nacional, o una posible incorporación al gabinete del próximo gobierno estatal.

Al reaparecer públicamente la mañana de ayer en un hotel céntrico, Lugo Chávez prefirió no hacer declaraciones a la prensa, debido a que está dedicado completamente a realizar actividades privadas.

● Pepe Gómez

PARA EL GABINETE



ESPERA PRI DECISIÓN DEL VII DISTRITO LOCAL

Aunque al interior del PRI se rumora que el próximo lunes Hiram Rubio dejará la dirigencia estatal, éste aseguró que esperará la resolución de la Sala Regional del Tribunal Electoral sobre el VII distrito local de Corregidora.

Recordó que el periodo para el cual la Presidencia Nacional del PRI le confió la dirigencia estatal, concluye con el término del proceso electoral.

Confía PRI en el triunfo de Dalia Garrido: Hiram

POR VERÓNICA RUIZ

Noticias

La resolución de la Sala Regional del Tribunal Federal Electoral, que otorgó el triunfo definitivo al Partido Revolucionario Institucional en el municipio de Tolimán, confirma la reposición electoral de este instituto político en el estado, señaló el dirigente tricolor Hiram Rubio García.

En entrevista, Rubio García celebró el triunfo de Daniel de Santiago Luna como presidente

municipal electo de Tolimán, y confió en que de igual forma se confirmará la victoria de Dalia Garrido en la diputación por el Séptimo Distrito Local de Corregidora.

“Tolimán tiene un significado para nosotros porque es un municipio que estaba en manos de otro partido y que siempre consideramos que nuestra representación era mucho más amplia que cualquiera, además de que se está respetando el estado de derecho”, dijo.

Reitera promesa de prepa en Huimilpan

POR LAURA VALDELAMAR
Noticias

HUIMILPAN, QRO.- Es un compromiso el crear una institución de nivel medio superior para los jóvenes de Huimilpan, principalmente para la zona de Taponas y El Vegil, para evitar la migración y crear fuentes de empleo, señaló el Presidente Municipal electo, Saúl Ayala Cabrera.

Agregó que se tiene el problema de la migración, lamentablemente en todo el mundo y Huimilpan, no está ajeno a este fenómeno, pero también gracias a esta migración es que muchas familias logran salir del rezago económico y contar con una mejor calidad de vida.

Este fenómeno ha ocasionado que ya no solo se vayan los varones, sino también las mujeres y familias completas que se van en busca del sueño americano.

Aunque no todo es malo, en Estados Unidos, dijo Saúl Ayala hay empresarios exitosos de Huimilpan, que brindan empleo a otros paisanos.

Dijo que en su visita que realizó al vecino país del norte, asistió a un congreso con clubes ya conformados del estado de Zacatecas en donde participan los tres niveles de gobierno, junto con sus migrantes, con lo cual han sacado varios programas que benefician a sus familias y a

los habitantes.

Señaló que se pretende hacer lo mismo con los migrantes que se encuentran en Dallas, Texas, Atlanta y Houston que es la zona donde están concentrados el mayor número de migrantes y podrán contar con una oficina para realizar los proyectos necesarios y en su momento llevarlos a cabo para beneficio de los habitantes de Huimilpan.

Manifestó el Presidente Municipal electo que al no abatir el desempleo los habitantes seguirán emigrando el vecino país, por lo que al crear una institución de educación medio superior se generan fuentes de empleo y los jóvenes al egresar se encuentran más preparados para autoemplearse y en cierta forma también abren fuentes de empleo para más personas.

Otra alternativa es el turismo, un sector que no se ha explotado debidamente, ya que Huimilpan cuenta con diversas zonas para los visitantes, se encuentra el Parque Ecoturístico en San Pedro, con una cooperativa que brinda empleo a varios productores y que no se le ha dado la importancia necesaria, existen zonas de rappel para el deporte extremo, por lo que ya también se tiene un proyecto para impulsar esta área que pudiera ser un detonante para este municipio que prácticamente está conurbado a Querétaro.

Presenta Canacintra proyectos a Gustavo

IPOR GUILLERMO CONTRERAS
SAN JUAN DEL RÍO

El Presidente Municipal Electo de San Juan del Río, Gustavo Nieto Chávez, sostuvo un encuentro con el titular de Canacintra, Óscar Peralta Cázares, en donde compartieron algunos de los proyectos que se pretenden desarrollar en materia de inversión por los próximos 3 años.

Coincidieron en la necesidad de promover a San Juan del Río como un destino industrial, pues de esta manera se generarán más empleos en un mediano plazo.

Nieto Chávez señaló que una de las prioridades en su administración será la regulación de las industrias, a fin de que haya una sustentabilidad en materia ecológica; asimismo, se comprometió a mejorar la seguridad, para hacer más atractivo al municipio en la llegada de inversiones.

“Tenemos que entrarle a la regulación de las industrias para que no haya más desechos que descarguen al río. Estamos integrando una serie de compromisos que tenemos que asumir todos; nosotros, como Gobierno, trabajaremos muy duro para mejorar la seguridad y con ello hacerlo más atractivo en materia de inversión”.

El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación en el municipio destacó la necesidad de que las empresas de la región encuentren nuevos mercados, ante las dificultades para exportar sus productos.

Asimismo, hablaron sobre la necesidad de darle continuidad al mejoramiento de los parques industriales, pues de esa manera se vuelven más atractivos.

“Fue una reunión muy cordial; hubo coincidencias, tanto de la iniciativa privada como del Gobierno municipal, para trabajar de la mano en el desarrollo del municipio. Hemos acordado tener acercamientos constantemente, vamos a trabajar en proyectos que van a beneficiar a San Juan del Río a nivel municipal. La iniciativa privada estará siempre buscando el bien de los sanjuanenses”.



"Vamos a tener Sesión de Pleno el próximo martes, va-

mos a atender 43 asuntos pendientes; posiblemente tendremos otra Sesión de Pleno más, para desahogar todo... y en cuanto al compromiso que tenemos de dejar cero pendientes en las Comisiones, tenemos una alta probabilidad de que se cumpla, para no dejarle nada pendiente a la siguiente Legislatura".

RICARDO MARTÍNEZ ROJAS
Presidente de la Mesa Directiva de la LV Legislatura

'Apura' Congreso pendientes

POR DANIEL MARTÍNEZ

Con el fin de no dejar 'herencias' a la próxima Legislatura, las 25 Comisiones Ordinarias de la Cámara de Diputados Local han apurado el paso y terminado a marchas forzadas sus dictámenes para resolver el próximo martes, en Sesión de Pleno, 43 asuntos pendientes.

El plazo para que el Poder Legislativo pueda analizar nuevos proyectos de ley venció el pasado 26 de agosto; por esta razón, 10 de las 25 Comisiones sesionaron para desahogar todos los pendientes acumulados.

El Presidente de la Mesa Directiva de la LV Legislatura Local, el panista Ricardo Martínez Rojas Rustrián, aseguró que no se heredarán un sólo pendiente a la LVI Legislatura que inicia el 26 de septiembre.

"Vamos a tener Sesión de Pleno el próximo martes, vamos a atender 43 asuntos pendientes; posiblemente tendremos otra Sesión de Pleno más, para desahogar todo... y en cuanto al compromiso que tenemos de dejar cero pendientes en las Comisiones, tenemos una alta probabilidad de que se cumpla".

El Diputado panista afirmó que, por encontrarse en revisión de los 18 municipios, la aprobación de la reforma al Artículo 2 Constitucional quedará pendiente hasta una nueva Sesión de Pleno que, tentativamente, se realizará el 10 de septiembre.

Hasta el momento, las Comisiones de Hacienda; Trabajo y Previsión Social; Educación Cultura, Tecnología e Innovación; Asuntos del Migrante; Desarrollo Sustentable; Desarrollo Urbano; Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales; Administración y Procuración de Justicia, y Obras Públicas y Comunicaciones ya concluyeron sus trabajos legislativos.

Rechaza Salas tener prestaciones exorbitantes

IPOR DANIEL MARTÍNEZ

El Presidente de la Comisión de Hacienda de la LV Legislatura, Eric Salas, aseguró que los diputados queretanos no tienen las megaprestaciones de sus homólogos federales, ya que 'solamente' reciben alrededor de 150 mil pesos mensuales para pagar todos sus gastos legislativos, como transporte, gasolina y casas de enlace.

"En el caso de un Diputado local, la dieta no es muy elevada, es de alrededor de 54 mil pesos al mes... en nuestro caso, no se pagan las facturas por gasolina o por otros gastos que genere un (Legislador), porque todo lo incluye el apoyo que se da para el trabajo legislativo y, de ese apartado, el (representante) debe pagar gasolina, asesores, y casas de enlace".

Además, el coordinador de los 16 legisladores del Partido Acción Nacional (PAN) aseguró que, al retirarse, los diputados solamente se llevarán su fondo de ahorro por alrededor de 300 mil pesos, pero ningún 'bono' estará permitido.

"No va a haber bonos, eso lo regula la ley; lo único que van a recibir los diputados que salen es la parte proporcional que corresponde de aguinaldo de nueve meses, y la prima vacacional, equivalente a los nueve meses más la dieta, que sería alrededor de 100 mil pesos... más el fondo de ahorro, que sería de alrededor de 300 mil pesos para quienes lo dejaron los tres años, que son entre 10 o 12 diputados, y menos para los que sacaron su dinero, pero no habrá ningún recurso extra para los legisladores".

Aprueban los diputados el Código Urbano de Querétaro

Los diputados han aprobado en Comisión de Dictamen el Código Urbano de Querétaro, reduciéndolo de 513 a 461 artículos.

Lo anterior derivó de que algunos artículos se repetían en otros o podría caerse en el error involuntario de interpretar casi del mismo modo varios artículos.



**ESTADO DE QUERETARO
PODER JUDICIAL**

Investiga Tribunal desmantelamiento de canchas

IPORCANDHY ESCALANTE

El Tribunal Municipal de Responsabilidades Administrativas investiga ya la denuncia realizada por Miguel Nava Bolaños respecto al desmantelamiento de las canchas de la Unidad Deportiva Josefa Ortiz de Domínguez, en la cual se señala además que la administración no ha ejercido 3.5 millones de pesos en la construcción de unas canchas.

El denunciante acusa directamente a Manuel González Valle, ex Presidente Municipal y Luis Vázquez Zepeda, Secretario de Obras Públicas municipales, de no hacer uso de la cantidad antes mencionada a beneficio de la Unidad Deportiva.

Adolfo Franco Guevara, magistrado del tribunal dio a conocer que la denuncia fue presentada esta misma semana por el mismo Miguel Nava Bolaños.

“A partir de que la recibimos –la denuncia– para nosotros se vuelve un procedimiento abierto, el cual por su naturaleza y por la ley de información está reservada su información”.

Indicó que el cuerpo de la denuncia refiere a que la cantidad asignada para la rehabilitación de las instalaciones de frontón no se aplicaron y que por dicho motivo hay una probable responsabilidad de quienes tenían a su cargo la aplicación de dicha cantidad.

“A partir de ahorita nosotros vamos a abrir un cuaderno de investigación, y vamos a mandar llamar a todos los involucrados que desde luego son las propias autoridades que refiere el ciudadano Nava, más las que el propio Tribunal considere que tengan que estar interviniendo o aportando información”.

Nava Bolaños logró juntar 200 firmas más para poder llevar a cabo la denuncia ante la promesa de Manuel González Valle de remodelar las instalaciones, así como de techarlas para poder contar con unas instalaciones dignas para practicar el deporte.

Culpan a 'cuestiones administrativas'

Los siete millones que supuestamente debían utilizarse para la reparación de las canchas pertenecientes a la Unidad Deportiva Josefa Ortiz de Domínguez posiblemente no se hayan podido ejercer por alguna cuestión administrativa, de tiempo u otra causa, manifestó el Presidente Municipal interino, Javier Vázquez Ibarra.

“Posiblemente no se hayan podido ejercer los recursos por alguna cuestión administrativa, de tiempo... no lo sé, pero vamos a verlo, y más adelante les damos detalles”.

El día de ayer, los usuarios de esta Unidad Deportiva, acompañados por el Diputado José Luis Aguilera Rico, comunicaron que se había interpuesto una denuncia ante el Tribunal de Responsabilidades Admi-

nistrativas Municipal, en contra del Alcalde con licencia, Manuel González Valle; el Cabildo, el Secretario de Obras Públicas, Luis Vázquez Zepeda; y el Secretario de Gobierno, Jorge Luis Alarcón.

El motivo de esta denuncia, según aclararon los usuarios, fue porque las instalaciones de esta unidad eran indignas y, aunque se había aprobado un presupuesto para repararlas, este nunca fue ejercido.

Al respecto de los hechos, Vázquez Zepeda comentó que tenía conocimiento de esta denuncia y que sería el magistrado el encargado de determinar las responsabilidades que pueda tener algún funcionario sobre el tema.

Por Carolina Sánchez

De nueva cuenta subasta Municipio 40 terrenos de su propiedad que no “salieron”

por **Lorena Alcalá Cabrera**

El gobierno municipal puso de nueva cuenta en subasta 40 terrenos de su propiedad que no “salieron” en la primera convocatoria y cuyos beneficios económicos serán utilizados para pagarles a los constructores a los que se les debe.

La secretaria de Administración del Municipio de Querétaro, Yolanda Sánchez Barraza, informó que a partir de la publicación de la convocatoria el día de ayer, el 1 de septiembre se-

rará el día para llevar a cabo aclaraciones, el 2 de septiembre los interesados podrán entregar sus propuestas y para el jueves 4 de ese mismo mes se estarán dando a conocer las resoluciones.

Aunque 18 constructores se habían interesado por algunos de los 40 predios que se encuentran ahora en subasta para recibirlos como pago por sus servicios, los terrenos de todos modos fueron puestos en oferta por si alguien ofrece efectivo por ellos y se le pueda pagar en efectivo a los acreedores del ayuntamiento, señaló Sánchez Barraza.

“Todos los predios están disponibles, si alguien lo adquiriera pagando en efectivo, se haría la venta y con ese mismo recurso se le paga al contratista que ya había seleccionado ese predio”, dijo la funcionaria municipal.

El Municipio debe a los contratistas un total de 160 millones de pesos y por la venta de los 40 predios se proyecta obtener una ganancia económica de 175 millones.

En la subasta anterior se consiguió obtener una venta por 43 millones de pesos aproximadamente.

Pagar finiquito es legal: Borja

Al menos 50 funcionarios del Municipio de Corregidora recibirán su liquidación al finalizar la actual administración panista

IPOR CAROLINA SÁNCHEZ

El Presidente Municipal de Corregidora, Germán Borja García, aseguró que el fondo de liquidaciones por más de seis millones de pesos es legal.

"El finiquito es por ley, lo tengo que dar... y no lo va a dar nada más Corregidora, lo dan en toda la República".

El pasado lunes 24 de agosto, los regidores de Corregidora en sesión de Cabildo acordaron ampliar de cinco millones 700 mil pesos a 6 millones 300 mil pesos el fondo para la liquidación de 50 funcionarios de primer nivel, entre Secretarios y directivos.

Borja García advirtió que para evitar estos gastos se debía legislar con respecto a este tema.

"Ojalá se legislara alguna iniciativa de ley para evitar estos gastos, pero sí se va a dar (el finiquito) y lo

PUNTO



reciban finiquito y no la liquidación propuesta".

ANTONIO NAVARRO
Regidor PAN

"Yo lo que les pido es que mejor presenten su renuncia para que así solamente

CONTRAPUNTO



Corregidora, lo dan en toda la República".

GERMÁN BORJA
Alcalde PAN

"El finiquito es por ley, lo tengo que dar... y no lo va a dar nada más

tengo que dar por ley".

Con respecto a estos hechos, al tercer día de esta aprobación, el regidor panista por Corregidora, Antonio Navarro Cárdenas, se opuso a esta ampliación argumentando que por el contexto de crisis que atraviesa el Estado y sus municipios era poco moral y falta de ética realizar esta acción y recibir los beneficios.

Al respecto de esta oposición del panista Navarro Cárdenas, Borja comentó que el regidor no había interpuesto una queja por la acción sino que propuso que no se realizara este incremento

en el fondo de liquidaciones.

"(Navarro) Metió una propuesta para que no lo haga, pero eso lo tendrán que decidir mis Secretarios".

Con respecto al término de su administración y las finanzas en que la entregará a la próxima administración comentó que sólo se dejarán números negros.

Sobre el préstamo que requirió el municipio de Corregidora, Borja se limitó a responder que se había utilizado para 'sacar' el gasto corriente, pues el recorte en las participaciones origina esta situación.

Solicitan a Gobierno del Estado transparentar el uso de aviones

IPOR GUILLERMO CONTRERAS
SAN JUAN DEL RÍO

El Gobierno del Estado tiene que transparentar la próxima semana la bitácora de los pasajeros que utilizaron las aeronaves oficiales, señaló la Senadora Socorro García Quiroz.

Dijo confiar en que no habrá necesidad de que la próxima administración estatal entre a hacer un trabajo de escrutinio, pues ello podría poner en evidencia 'otra serie de las circunstancias'.

Señaló que la sociedad queretana tiene derecho a conocer quiénes utilizaron dichos aviones y con qué fines.

Consideró que tarde o temprano la verdad saldrá a la luz y, en caso de que haya un mal uso, se debe sancionar a los responsables.

Agregó que el transparentar la información evitaría una mayor fricción, toda vez que existen muchas suspicacias de parte de la ciudadanía sobre la forma en que se pudieron haber mal empleado dichos medios de transporte.

"Todos los exhortos que emite el Se-

nado han sido respondidos, yo creo que tenemos que darles un poco de tiempo para que den la respuesta; si no contestan, estarían generando un mal precedente. Yo considero que la semana que entra ya deben estar presentando alguna respuesta a la Secretaría de la Mesa Directiva".

García Quiroz recordó que los bienes son del Estado y se mantienen de nuestros impuestos, por lo que no tiene que existir pretexto alguno para que no se haga pública una información cuya solicitud emana

del Senado de la República.

Aclaró que no se trata de una 'cacería de brujas', como lo han querido manejar algunos grupos políticos, quienes, dijo, intentan politizar el asunto, y que incluso se han tratado de 'colgar mediáticamente' del tema.

"Nosotros estamos por la verdad, nada más; si otras personas se cuelgan del tema para llevar agua a su molino, es problema de ellos; lo que pretendemos es conocer cómo se utilizan esos vehículos, en qué circunstancias y quiénes fueron los pasajeros".

TRANSPARENCIAS

W Todos los exhortos que emite el Senado han sido respondidos, yo creo que tenemos que darles un poco de tiempo para que den la respuesta; si no contestan, estarían generando un mal precedente. Yo considero que la semana que entra ya deben estar presentando alguna respuesta a la Secretaría de la Mesa Directiva".

SOCORRO GARCÍA
Senadora

Debaten jóvenes política

IPOR CAROLINA SÁNCHEZ

Con una inversión total de 20 mil pesos, el Instituto Queretano de la Juventud Pulso Joven, en conjunto con la LV Legislatura, llevó a cabo el Concurso Estatal de Debate Político 2009.

El objetivo de realizar este tipo de eventos es despertar la conciencia en los jóvenes, "de que tenemos una responsabilidad, no sólo como habitantes, sino como ciudadanos en el ejercicio de sus derechos", comentó la Directora General del Instituto Queretano de la Juventud, Leonor Mejía Barraza.

La dirigente del instituto comentó que, aunque la participación de los jóvenes en estos eventos es muy activa, este año se había disminuido, pues la convocatoria se lanzó tan sólo a nivel municipal.

El año pasado, este concurso tuvo una participación de 16 jóvenes, mientras este año apenas



FOTO: JESUS LÓPEZ

ONCE JÓVENES queretanos participaron en el Concurso Estatal de Debate Político 2009.

once se registraron en la convocatoria inicial, aprobada en junio de 2009.

Según Mejía Barraza los temas que cada año se tratan son aquellos que siempre están 'vivos para debatir': La pena de muerte, el aborto, la política de México.

Entre las escuelas participantes estuvieron la Universidad Autónoma de Querétaro, la Universidad del Valle de México y la Universidad Anáhuac de Querétaro.

Los temas a debatir fueron 12, entre ellos se cuenta 'El papel

TEMAS

Se debatió sobre 12 tópicos, los principales fueron:

- 'El papel del IFE en las elecciones 2009'
- 'Oportunidades laborales para los jóvenes'
- 'Obligatoriedad del servicio militar nacional'
- '¿La discriminación limita la identidad de los jóvenes?'

ESCUELAS PARTICIPANTES

- Universidad Autónoma de Querétaro
- Universidad del Valle de México
- Universidad Anáhuac de Querétaro.

del IFE en las elecciones 2009; 'Oportunidades laborales para los jóvenes'; 'Obligatoriedad del servicio militar nacional y '¿La discriminación limita la identidad de los jóvenes?'

Tras dos meses de participación, la final de este concurso se llevó a cabo, teniendo como jurados la participación de catedráticos, políticos y periodistas.

En el Concurso Estatal de Debate Político 2009 el ganador fue el estudiante de derecho por la UAQ, Xavier Estrella.

RUTA 2009

por Julio de la Cruz

LIBRO ROJO. El diputado Hiram Rubio, coordinador de la bancada priísta en la LVI Legislatura, participa ya en los preparativos de la toma de posesión del gobernador José Calzada Rovirosa, el 1° de octubre próximo en el Teatro de la República. Su contacto para tal fasto es el licenciado Jorge García Quiroz, jefe también de la comisión de entrega-recepción y próximo secretario de Gobierno, probablemente. Faltan 33 días para el arribo de la nueva generación, la Generación del Rescate. *La de PP.*

PEPISTAS. Ya hay dos suspirantes a la Secretaría del Trabajo del próximo gabinete estatal: Jaime Escobedo Rodríguez (que sí se queda en Querétaro) y Salvador Rojas Paredes.

SERRAT 100%. Atención, a todos los miembros de la legión de seguidores de Joan Manuel (incluido mi amigo Inocencio Reyes): sabed que el gran artista catalán un primo que es todo un maestro de lo mío, de lo tuyo, de lo nuestro, en palabras de Sabina, no dará uno ¡sino dos conciertos!, el 18 y el 19 de septiembre, con motivo de la apertura del Palacio de las Artes de Querétaro, en los altos de la Cuesta China.

CUARTO DE GUERRA

LAPSUS. Gracias a los que votaron, sobre todo a los que votaron dos veces, le of comentar a la secretaria de Turismo, Esther Carboney. ¿Qué-qué? me dije. Ya luego entendí que no se refería al Querétaro sin colores sino a la inclusión de nuestra capital y las misiones juniperianas en el juego de Monopoly. ¡Ah bueno!